
６月例会報告 
 ６月例会は 17日、大沼交流セ

ンターで開催。18人出席。 

 多くの会員が参加し、楽しく

出来た撮影会の報告があり、会

費の決算報告も承認されました。 

 今年もＪＷＡＹからの依頼で

夏祭り撮影に協力することにな

り、ＪＷＡＹの鈴木課長さんか

ら挨拶がありました。 

 合評作品は、例会をやらなか

った５月にお預かりした分も含

め、２ヵ月分の作品発表となり

ました。 

 

ひたち国際大道芸  

真弓 喜幸  

ＤＶＤ／８分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ ひたち国際

大道芸を撮影、編集しました。

大道芸の一部及び全体的な雰囲

気が伝わればうれしいです。 

≪ご意見異見≫ 

＊観客の楽しい様子、芸のすば

らしさが良く撮れていました。 

＊良くまとまっていると思いま

す。 

＊撮り方、纏め方が勉強になり

ました。 

＊人の動き、全体のふんいきが

良くわかる。高さの表現も良

く出ていた。 

＊最初の映像で、１ヶ残して終

ったのは？ 

＊きれいにまとまっています。

落ち着いて見ていられました。 

 

中国雑技団 From 中国 

田﨑  博  

ＤＶＤ／10分 

≪作者コメント≫ 迫力ある映

像を目指し、カメラワークに気

を使いました。 

≪ご意見異見≫ 

＊解説は長すぎた感じ。芸の映

像では安定してよかった。 

＊ひとつの芸を集中して追う方

法が良かった。司会者の話が

ちょっと長かったのでは… 

＊司会シーン短くしては？ 

＊迫力を感じまいた。 

 

 

 

 

 

 

＊中国雑技団だけに絞ったのは

いい…が、説明の部分が長い。 

 見たいのは、はらはらする芸

の方で、解説ではない。逆光

で絵がつぶれているのが惜し

い。 

＊司会者の説明が長かったね。

よく撮れていました。 

＊前フリの説明がちょっと長過

ぎる。少しツメては？演技は

迫力十分でした。 

 

ひたち国際大道芸 2018 

THE CHIPOLATAS 

美濃島和男  

Blue-ray／５分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ ５月 13 日、

ひたち国際大道芸多賀会場。イ

ングランドから来た愉快な 3 人

組です。軽快な音楽と楽しい芸

をご覧下さい。 

≪ご意見異見≫ 

＊一つの芸でしたが、楽しくま

とめてあった。 

＊楽しい所がつながっていてあ

きない映像でした。 

＊楽しい芸を見せてもらいまし

た。 

＊ノーカット長回し映像の魅力
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ですね。真正面のカメラポジ

ションの良さもあります。 

＊一組のパフォーマンスだけを

狙ったのはアイデア。うまく

まとまっています。つい引き

込まれてしまいます。 

 

石 油 発 動 機 運 転 会  

橋本 晋作  

ＤＶＤ／4分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 昭和初期か

ら中期に製造され主に農作業な

どに活躍した｢石油発動機｣の運

転会があり愛好家が所有する 70

台が集結、迫力のエンジン音を

響かせた。外国製の船のエンジ

ンなど珍しい大型機音の迫力が

ありました。 

≪ご意見異見≫ 

＊およそ 60 年前に体験した発

動機でなつかしく思いました。

今でもよく動きましたね。 

＊めずらしい映像でした。 

＊歩行撮影はなめらかにしたい

と思います。 

＊背景の説明が欲しかった。 

＊何らかの説明(ナレーション

もしくは字幕など)があった

ほうが分りやすいのでは？ 

＊懐かしい映像と音でした。も

う一歩踏み込んだ取材ができ

ると良かったですね。 

＊年式があればよかった。古い

物を見て懐かしかったです。 

＊なつかしい発動機ですが、ま

とめ方が不明です。編集途中

でしょうか？ 

 

会瀬ささら演舞公開  

松本  肇  

ＤＶＤ／９分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ ４月８日(日)

第 56 回日立さくらまつりが開

催されました。今年は県の無形

文化財になっている会瀬ささら

が演舞する事になり、その様子

を記録としての撮影を頼まれま

した。その映像を見て下さい。 

≪ご意見異見≫ 

＊記録映像として良くまとめら

れていました。 

＊ささら舞の様子がよく解った。 

＊貴重な記録となります。 

＊貴重な記録ですが、将来記録

として保存するならもっと詳

細な記録が欲しいですね。も

しかすると別編集版があるの

かな？ 

＊力強いささらの演技は素晴ら

しい。良くまとまっています。 

 

会瀬浜太鼓体験学習  

松本  肇  

ＤＶＤ／８分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 会瀬小学校

はコミュニティスクールとして、

県北で最初のモデル校になって

います。そこで地域にある音楽、

楽器に親しむ会瀬太鼓のふんい

きや特徴を感じ取ったり、自分

で体験することを目的に、２年

生が実習を行いました。同じよ

うな映像で飽きが来ると思いま

すが見て下さい。 

≪ご意見異見≫ 

＊なかなかむずかしい。 

＊最初のナレーション(説明)が

解りやすく良かった。記録な

ので作品として纏めるのは難

しいと思った。 

＊記録として良く出来ています。 

＊子供の情操教育にピッタリで

すね。 

＊単調な太鼓のリズムが続くの

で、絵の方で工夫を加えたか

ったですね。 

 

バラの花に魅せられて 

鈴木  隆  

ＤＶＤ／10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 近所に咲い

たバラの花に魅せられて、撮影

してきました。動きのない花や

建物の撮影はどのようにとった

らよいのか教えてください。 

≪ご意見異見≫ 

＊少し短くまとめたらと思いま

した。 

＊三脚で固定したほうが安心し

て見られるのでは… 

＊テロップと映像が合ってない

ところが多々見られる。バラ

の花、アップにした所で品種

名を入れては？ 

＊すこし長すぎると思う。 
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＊バラの花の画面の切り替え時、

ブレが数か所あったように思

います。撮影ご苦労様でした。 

＊きれいなバラの花をたくさん

ありがとうございます。でき

ればもっと見ている人の動き

も取り入れたかった。音楽が

寂しくて変化なく暗い。 

＊アップの映像が良かった。名

前があればよいと思います。

３ヶ所の撮影ご苦労様でした。

もう少し短く、あきが来る。 

＊「みごとに咲いたバラを楽し

む人々」とタイトルは出るが

人が歩いている映像で、楽し

んでいる様子はない。映像に

合ったタイトルを心がけては。 

 アクセントをつけないとダラ

ダラ映像になってしまう、も

う少し短くしないとあきてし

まう。 

 

自然の中でお友達作り  

原田英一郎／小林茂  

Blue-ray/10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 今年も南高

野幼稚園と久慈保育園の児童た

ちが一緒に赤羽緑地で遊びなが

ら友達作りをしました。初対面

から友達になってゆく様子を小

林さんと一緒に撮ったものです。 

≪ご意見異見≫ 

＊子供達の楽しい様子がよく撮

れていました。 

＊音声が良く入っているので映

像が生きてくる、内容がよく

解った。 

＊ただ子供たちが園内を歩いて

いるだけという感じがする。

見ている対象物の絵がない。 

＊子供たちが生き生きした姿が

良かったですね。 

＊ザルガニ→ザリガニ。子供の

生き生きとした表情が良い。 

 

花 菖 蒲 ま つ り  

松下 喜行  

ＤＶＤ／９分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 常陸太田市

の西山の里、桃源の花菖蒲まつ

りを撮影しました。満開ではな

かったが生き生きとした花を見

ることが出来ました。踊る場所

は池の上に架けられた橋の上で、

正面からは建屋内から出ないと

撮影できません。左右からの撮

影は無理なところなので単調な

映像となってしまいました。 

≪ご意見異見≫ 

＊解説の部分が少し長く感じた。 

＊コラボの映像がめずらしかっ

た。 

＊踊り子のアップが欲しかった。 

＊日本庭園でフラダンスやタイ

の踊りの取り合わせが妙。画

面の中央に草の葉があるのが

邪魔。引きの画面が欲しい。 

＊花より踊りの方が多かったで

すね。花はきれいでした。説

明が長いですね。 

＊全般にカメラの構図を考えた

ほうが良い。曲説明の時なぜ

ススキが画面の中央にあるの

か？ブツ切りの映像は見てい

てつかれる。 

 

七ツ洞公園結婚式  

美濃島和男  

Blue-ray/５分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 水戸市の七

ツ洞公園で行われた結婚式で、

カップルは水戸市の公募で選ば

れました。水戸市の専門学校の

学生が結婚式のコーディネイト

をしました。結婚式のあと、学

生たちによるブライダルファッ

ションショーも行われました。

２年前の夏でとても暑かったで

すが、幸せな二人に皆さん祝福

を送っていました。 

≪ご意見異見≫ 

＊新しい結婚式の映像を楽しま

せてもらいました。 

＊良くまとまったすばらしい映

像でした。 

＊楽しい雰囲気が伝わって来ま

した。 

＊めずらしいイベントで、良く

撮ってありましたね。 

＊青春は良いですね。専門学校

の生徒たち立派ですね。 

＊良く出来ています。お祝いな

ので「最後に」の言葉は外し

たほうが良いのでは。 

 

茂 木 ・ 花 の 山  

井村 泰也  

ＤＶＤ／４分 

≪作者コメント≫ 栃木県茂木

町にある「花の山」へ出かけ撮

影をした。この「花の山」は樹
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の花が多く、自然に咲く花が主

である。ここの散策路は自然の

木立の中を山歩き感覚で、登っ

たり、下ったり歩きながらいろ

いろな花を鑑賞できる。天候、

気温に左右され自然に花が咲く

ので、毎年訪れても新鮮感覚を

味わえる。ＢＧＭは、当地で外

で演奏された音楽を録音したの

で、風の音がぼこぼこと混じり、

この音を消すことが出来ないの

で、聞きずらいと思いますので

ご容赦ください。 

 

 

 

 

 

 

≪ご意見異見≫ 

＊きれいな花でした。 

＊色々な花が見られました。 

＊きれいな風景で、纏まってい

る作品だと思いました。 

＊数は少なくていいから、ひと

つひとつの花をもっと詳しく、

ていねいに見たい。 

＊花がきれいに撮れていました。

アップも良かった。花名が出

たのでよくわかった。 

＊花の名前良く調べました。テ

ンポ良くまとまっていました。 

 

天空の旅人  

  里山に春がきた   

佐藤 勝男  

Blue-ray/９分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 今年の春は、

早送りでした。毎年春になる

と、久慈川沿線に華を探しに、

鳥の目線でモーターパラグラ

イダーで飛びました。 

≪ご意見異見≫ 

＊楽しい空の旅でした。 

＊天空と地上からのコラボが良

かった。運転技術が上がって

低空飛行のところが良かった。 

＊何時ものことながら、すばら

しい空撮でした。 

＊ワンパターン化してきました

が、今回は低空飛行の撮影が

魅力的でした。 

 

大沼小学校春季大運動会 

小室 政衛  

Blue-ray/10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 日立市立大

沼小学校で５月 26 日(土)、春季

大運動会が行われました。天気

にも恵まれ児童が走り、踊り、

応援する姿が映像に残されまし

た。 

≪ご意見異見≫ 

＊楽しい運動会でした。 

＊大変良くまとまっておりまし

た。私もマゴの運動会撮影参

考にします。グランドの中か

ら撮影できたのがうらやまし

い。 

＊元気一杯の子供達が印象的で

した。 

＊おさえるところはきちんとお

さえ、要領良くまとめていま

す。テンポも良くすばらしい

です。 

＊テンポ良くまとまっていまし

た。 

５月にお預かりした作品で、

６月例会で発表できなかっ 

た作品を紹介します。 

 

立夏の日の赤羽緑地  

原田英一郎  

Blue-ray/５分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 立夏の日

(５月５日)赤羽緑地では｢クリン

ソウ｣や｢シャガ｣などが咲き揃

っていました。その様子を纏め

てみました。｢子どもの日｣でも

あり、緑地には子供連れの家族

が｢ザリガニ釣り｣を楽しんでい

ました。 

 

静峰ふるさと公園  

松下 喜行  

ＤＶＤ/４分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 那珂市静の

静峰ふるさと公園に、ボタン桜

を鑑賞に行きました。時期外れ

のためか、約 50 パーセントは葉

桜になり、残念。この公園は、

日本の桜名所 100 選に登録され

ています。見どころの少ない材

料で、どう表現できるか、作品

を作ってみました。 
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トンボ・昆虫採集と観察会 

小林  茂  

Blue-ray/10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 赤羽緑地に

於いて恒例の昆虫採集と観察会

が行われました。講師の廣瀬先

生と子供たちの掛け合いが面白

く、子供達にとっては楽しい思

い出の学習になったと思います。 

*****     ****** 

 今月は発表作品が多くせわし

い例会となってしまいました。 

一部の作品が発表できずに申し

訳ありませんでした。 

 午前中の勉強会は、構図とカ

ット割りの勉強という事で、初

級編で構図の基本を学び、中級

編と上級編では実際の作例を見

ながらカット割りの意味を学び

ました。14 人出席 

 結論は、何をどう見せたいの

かという作者の意思と考えが大

事だという事のようです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

気軽に応募してください 
 いよいよ今年も、茨城県芸術祭映像コンクールの作品

募集が始まりました。初めての方も気軽に挑戦してみて

ください。 

●テーマは自由です。未発表作品ですが、例会での発表

は構いません。 

●長さは 10分以内。ＤＶＤまたはブルーレイディスクに

収録してください。一人で何点応募されても結構です

が、1枚に 1作品づつ収録してください。 

●出品料は 1,000 円ですが、当会会員は、会で補助負担

いたします。ただし一人２点までとします。 

●作品ごとに所定の応募票を記入添付してください。 

●締め切りは、９月 25日(火)必着です。 

 間に合うように、例会日にご持参ください。 

 または、実行委員(原田、豊田)あてお届けください。 

●審査員 岡崎 好美（元ＮＨＫ水戸放送局カメラマン） 

     島田 裕之（茨城大学教授） 

     田鍋 勝次（㈱ＪＷＡＹ技術部長） 

●賞 特賞１点、優賞２点、奨励賞４点、茨城新聞社賞

１点、他に入選若干点。（一人１賞です） 

   応募者全員に入賞入選作品集ＤＶＤを贈呈。 

●入賞入選作品発表会 11月４日(日) １時から 

           県民文化センター小ホール 

●応募作品は返却いたしません。 

第 30回記念 丹波篠山ビデオ大賞 

グランプリ部門 テーマ：生きる（７分以内、2016 年以降に制作した作品） 

チャレンジ部門 テーマ：ささやま自慢！（2 分以内、丹波篠山のＰＲ作品） 

締切り：11月 30日（金）   だれでも応募できます。応募票の必要な方は豊田まで 

コンクール 

ガイド 
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８月に暑気払い懇親会 
 今年も暑気払い懇親会を開催いたします。自由

参加ですが、なるべく多数の方の参加をお願いい

たします。 

▼８月例会終了後（８月 19日） 

▼みなと町おさかなセンター２階「浜膳」 

▼会費：4,000円程度 

▼送迎バスを利用できます 

※ 7月例会で参加者の希望を伺います。 

 

 

 

 

▼放送時間▼ 毎日 15:45～、17:30～ 

 (111ch 毎週日曜更新 15分番組) 

 翌週の 851ch｢おさらいウイークリー｣（6:00～、 

9:30～、13:30～、17:30～、20:30～）内でも再

放送。高校野球開催中は変更あり 

6/24～ 自然の中でお友達作り 

(原田英一郎／小林茂) 

7/ 1～ 日立ロータリークラブ声楽コンサート 

(日立ロータリークラブ) 

7/ 8～ 大沼小学校春季大運動会  (小室政衛) 

7/15～ 会瀬浜太鼓体験学習    (松本 肇) 

    茂木・花の山       (井村泰也) 

夏まつり撮影にご協力を 
 ＪＷＡＹの夏の特別番組「日立の夏まつり 2018」

の制作に協力するため、今年もＪＷＡＹから正式

な依頼がありました。 

 現在、撮影場所などをＪＷＡＹと協議中で、従

来同様に会員の皆さんのご協力をお願いいたしま

す。7 月例会で詳しい内容、割り当てなど、ご相

談しますのでよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

▼毎週木曜日 午後 6:10～「茨城ニュースいば６」 

 の中で放送 

6/14 ファミリー大集合      (小室政衛) 

   ばらの花          (鈴木 隆) 

6/28 諏訪神社万年太夫公開    (小室政衛) 

※身近な映像を撮って投稿してみましょう。 

送り先：〒310-8567 水戸市大町 3-4-4 ＮＨＫ

水戸放送局｢ビデオレター｣係 

 

＜会員消息＞ 

戸羽 三弥さんが６月例会で退会されました。 

 戸羽さんは平成 14 年４月に入会、16 年間のお

付き合いでした。これからもお元気で。 

7月例会は 15日開催です 
   （デコ祭り撮影会作品発表会） 

  早くも梅雨明けとなり猛暑が続いていますがお元気ですか。北も南も大雨の被害が甚大ですが、 

 常陸の国は安泰なのは何よりです。7 月例会は次のとおり開催します。５月の「高柴デコ祭り」 

撮影会の発表会を行いますので、撮影会参加者は作品をご用意ください。 

 ● ７月 15日（日）午後 1:00から 

 ● 大沼交流センター ２階 

内容 ① 連絡・打ち合わせ（夏まつり撮影、暑気払いほか） 

    ② デコ祭り撮影会作品発表（10 分以内でお願いします） 

    ③ 一般作品合評  (  〃  ) 

    ④ その他情報交換など 

    ※会場の都合で 3 時過ぎには終了いたします。 

 ＜今月の例会当番＞ 原田、松本、田﨑、矢部、橋本の皆さん 

ご協力ください 

 

 

 

勉 強 会 午前 10:00から 

 撮影・編集で今気になっ

ていることをご提案く

ださい。どんな些細なこ

とでも結構ですが、なる

べく全員で共有できる

話題を希望します。 

～ 6 ～ 


